
Protokoll der 49. Sitzung des Integrationsbeirates Südstadt- Bult am 29.11.2023 um  
18.00 Uhr im EFG Flüchtlingswohnheim, Hildesheimer Straße 161, 30173 Hannover  
 
Teilnehmende des Integrationsbeirates:  
(Teilnehmende in „()“ waren verhindert): 
Lukas Taplick, Dr. Hilal Al-Fahad, (Julius Bloch), (Parwaneh Tayabeh Bokah Tamejani), (Ayten 
Büsel), (Sahak Hakobyan), (Hanne Hintz-Oppelt), (Naemi Hüsemann), (Sabrina Kahmann), 
Aniko Lengyel, Dr. Lena Lokschin, (Huong Nguyen Quang), (Fabian Niculescu), Vildan 
Rovčanin, (Siri Sotabinda Shulemite), (Sara Slavuljica), Irene Wegener 
 
Verwaltung: Sven Berger -Stadtbezirksmanagement Döhren-Wülfel i.V.-  
 
Gäste: keine 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Herr Taplick begrüßte die Mitglieder des Integrationsbeirates und bedankte sich bei Frau 
Wegener, dass Sie Ihre Räumlichkeiten für die Sitzung bereitgestellt hat. 
 
Er stellte die Frage, ob zur Situation in Israel / Gaza nach dem Terroranschlag der Hamas am 
07.10.23 Redebedarf besteht oder ob die Mitglieder in Ihrem Alltag seitdem Veränderungen 
wahrgenommen haben. Es wurde deutlich, dass zum Teil große Ängste bestehen, dass sich 
der Konflikt auch negativ in Deutschland auswirkt. In einigen Schulen soll es zu Übergriffen 
auf jüdische Schüler*innen gekommen sein. Häufig sind auch Lehrkräfte hilflos bzgl. 
antisemitischer oder Israel feindlicher Äußerungen. 
Als Ursache wird auch Bildungsmangel gesehen, viele junge Menschen werden durch ihr 
Elternhaus geprägt. Es herrschte Einigkeit, dass sich unsere Gesellschaft nicht spalten lassen 
darf. Wichtig wäre ein kultureller Austausch, insbesondere zwischen Jüd*innen und Muslimen, 
am besten an neutralen Orten. Herr Taplick bot an, dass er bei Bedarf zu diesem Thema als 
Ansprechpartner zur Verfügung steht. 
 
TOP 2: Finanzen des Integrationsbeirates 
 

 Zuwendungsantrag Nr. 05/2023  
Flüchtlingswohnheim Janusz-Korczak-Allee – Neujahrsfest 

 
Die Einrichtung konnte leider den Antrag nicht persönlich vorstellen, hat aber im Vorfeld noch 
weitere Informationen verschickt, um das Vorhaben zu verdeutlichen. Der Integrationsbeirat 
hat sich einstimmig dafür ausgesprochen, die beantragte Zuwendung in Höhe von 860 Euro 
zu gewähren.  
 
TOP 3: Personelles 
 
Keine Veränderung 
 
TOP 4: Sachstand Veranstaltung Antidiskriminierung 
 
Wurde vertagt, da Frau Slavulica verhindert war. 
 
TOP 5: Bericht Tagesfahrt nach Berlin am 21.09.23  
 
Herr Dr. Al-Fahad berichtete über die Tagesfahrt nach Berlin auf Einladung des MdB Swantje 
Michaelsen (B90 / Die Grünen). Insgesamt haben 14 Mitglieder aus den verschiedenen 
Integrationsbeiräten daran teilgenommen. Es war eine sehr interessante Veranstaltung, die 
u.a. die Besichtigung des Reichstags und die Teilnahme an einer Plenarsitzung zum Thema 
Energieeffizienz beinhaltete.   
 
 



TOP 6: Sachstand „Wir 2.0“ 
 
Herr Berger teilte mit, dass die Verwaltung eine Beschlussdrucksache zur Weiterentwicklung 
der Integrationsbeiräte vorbereitet hat, zu der es noch Abstimmungsbedarf gibt. Es ist davon 
auszugehen, dass die Drucksache Anfang 2024 in die politischen Gremien gegeben wird, auch 
in alle Bezirksräte. Eine abschließende Beratung im ersten Halbjahr 2024 wird angestrebt. 
 
TOP 7: Ideen zu neuen Projekten des Integrationsbeirats? 
 
Herr Taplick fragte nach Projektideen für das nächste Jahr. Da es keine Rückmeldungen gab, 
bat er darum, eventuelle Vorschläge per E-Mail an ihn zu richten. 
 
 
TOP 8: Eigene Öffentlichkeitsarbeit 
 
Frau Dr. Lokschin teilte mit, dass die Abfrage zu einem neuen Logo mit 7:2 Stimmen 
zugunsten der ersten Variante (kreisförmige Anordnung) ausgefallen ist. Sie wird dies an die 
Grafikerin weitergeben. Auch der neue Flyer soll noch in diesem Jahr fertiggestellt und 
gedruckt werden. Es sollen 1.000 Stück bestellt werden, da die Mehrkosten zu 500 Stück 
verhältnismäßig gering sind. 
 
 
TOP 9: Verschiedenes 
 
Frau Lengyel wies auf eine Weihnachtspäckchenaktion für Kinder in der Ukraine hin, die noch 
bis zum 02.12.23 läuft. Herr Berger wird den Link kurzfristig an alle Mitglieder verschicken. 
Außerdem äußerte sie sich zur Einwohnerversammlung 20.11.23, bei der die Themen 
Mobilität, Fahrradstraßen und Anwohner*innenparken im Vordergrund standen. Sie hätte sich 
eine Diskussion über weitere Themen gewünscht, was auch von Frau Wegener bestätigt 
wurde. 
 
Herr Taplick teilte mit, dass es wieder ein Weihnachts- bzw. Neujahrsessen des 
Integrationsbeirats Südstadt-Bult geben soll. Da sich die Mehrheit der Anwesenden für den 
Januar ausgesprochen hat, wird er einen Terminvorschlag unterbreiten und anschließend 
einen Tisch im Restaurant „Kale“ reservieren. 
 
 
 TOP 10: Nächste Termine (2024) 
 
Die nächste Sitzung des Integrationsbeirates findet am Mittwoch, 31.01.24 um 18 Uhr statt. 
Die Verwaltung wird gebeten zu klären, ob eine Sitzung in der Unterkunft Jordanstraße (ehem. 
Feuerwache) möglich ist. Alternativ können Ideen/ Wünsche für einen Sitzungsort gerne an 
Herrn Taplick und an 18.63.07.SBM@Hannover-Stadt.de gesendet werden. 
 
Alle Sitzungstermine 2024:  
 
31.01.24 (Mi),  
08.05.24 (Mi),  
27.08.24 (Di!) und   
27.11.24 (Mi) 
 
Herr Taplick bedankte sich bei allen Anwesenden und schloss um 19.30 Uhr die Sitzung.  
 
 
 
Für das Protokoll: Herr Berger, Stadtbezirksmanagement   30.11.2023 

mailto:18.63.07.SBM@Hannover-Stadt.de

